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Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023 

für das Jahr 2022 
 

 

Tag der Versammlung: 07. Februar 2023 

 
 

Dauer der Versammlung: 20:03 Uhr bis 20:50 Uhr 
 
 
Ort der Versammlung: Gasthaus Katt, Osterstraße 1, 21775 Ihlienworth 
 
 
Vorstandsmitglieder:  Nicole Lehr (1. Vorsitzende) 

Hanne Teschke (2. Vorsitzende) 
Annika Struhs (Geschäftsführung) 

    Linn Beckmann (stellv. Geschäftsführung) 
    Maike Langkabel (Beisitzer) 
     

 
 

Versammlungsteilnehmer: Ulrike Ahrens 
    Torsten Ayecke 
    Sarah Becker 
    Denise Bösen 
    Jürgen Dittmer 
    Jutta Dittmer 
    Birgit Heins 
    Kerstin Holz 
    Azra Kan 
    Nadja Kindler-Kann 
    Martina Krause 
    Laura Kunze 
    Reinhard Lührs 
    Lisa Mahler 
    Silke Pohlmann 
    Imke Rehm 
    Heinz Saborowski 

Hans-Hermann Schröder 
Dagmar Seegemann 
Anette Slonka 
Fenna Wisch 
Eric Wölber 
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TOP 1  Begrüßung  
 
Die 1. Vorsitzende Nicole Lehr begrüßt die Versammlungsteilnehmer zur diesjährigen Jahreshauptversammlung 
des Reitverein Ihlienworth.  
Es wurde ordnungsgemäß durch Inserierung in der Niederelbe Zeitung zur Versammlung eingeladen. 
 

TOP 2  Bericht des Vorsitzenden 

 
Die Vorsitzende berichtet über das ereignisreiche Jahr 2022.  
 
In den Wintermonaten wurden wieder einige Trainingstage bzw. Lehrgänge angeboten. Sodass unter anderem 
Janine Weber und Andreas Hinkelbein ihr Wissen weitergeben konnten. Auch Johanna Scharmacher war 
wieder 14-tägig mit ihrem Springunterricht vertreten. 
 
Im Mai folgte dann das Turnier. Leider sind die Nennungen hier eher rückläufig. In der Dressur konnten zwar 
etwas mehr Starter verzeichnet werden, allerdings im Springen dafür wesentlich weniger. 
 
Leider waren die Arbeitsdienste im Jahr 2022 eher schlecht besucht. Die Vorsitzende appelliert noch einmal an 
alle Anwesenden, dass jede Hilfe benötigt wird, egal ob man Aktiv oder Passiv ist, jede Hand hilft. Der Verein 
kann ohne seine Mitglieder nicht bestehen, und der Vorstand kann die ganze Arbeit nicht allein machen. 
 
Im Oktober stand wieder das Ringreiten an, welches von den Mitgliedern und auch externen Reitern sehr gut 
angenommen wurde. Bei den Erwachsenen gewann Maike Langkabel, Emma Ahlf konnte sich bei den 
Jugendlichen die Krone abholen.  
 
Anfang November fand wieder der Flohmarkt in der Reithalle statt. Wie im vergangenen Jahr, nahmen die 
Anmeldungen gar kein Ende, sodass beide Hallen gut gefüllt waren und auch viele Besucher vorbeischauten. 
Der Flohmarkt ist in jedem Jahr wieder eine sehr erfolgreiche Veranstaltung.  
 
Am 3. Advent sollte wieder unser Weihnachtsreiten stattfinden. Diesmal in einer kleineren Version, als kleiner 
Weihnachtsmarkt. Leider konnten im Jahr 2022 nicht viele Besucher angelockt werden. Wir hoffen auf eine 
Verbesserung im Jahr 2023. 
 
Außerdem erhielt der Reitverein im Oktober noch eine Förderung in Höhe von 1.000€ durch die Weser-Elbe 
Sparkasse. Dieser wurde zur Anschaffung neuer Stangen für die Halle genutzt. 
 
Anschließend berichtet die 2. Vorsitzende Hanne Teschke über die aktuelle Situation im Stall. Seit Februar 2023 
ist der Stall mit 8 Pferden voll besetzt. Um dies zu ermöglichen wurden im Jahr 2022 die Boxen modernisiert 
und im Großteil der Boxen wurde der Boden neu betoniert. Außerdem wurde für den Winterpaddock eine 
Heuraufe angeschafft. 
 
Daraufhin berichtet die Geschäftsführung über die Zahlen im Jahr 2022. Es konnte ein leichter 
Mitgliedsrückgang von 256 auf 252 Mitglieder verzeichnet werden.  
 
Wie bereits berichtet, konnten im Jahr 2022 wieder einige Lehrgänge und auch das Turnier stattfinden. 
Hierdurch konnten z.B. beim Turnier und beim Flohmarkt durch den Verzehr jeweils ca. 500 € eingenommen 
werden. Auch konnten durch die Lehrgänge Hallennutzungsgebühren in Höhe von 725 € eingenommen werden.  
 
Derzeit läuft noch der Kredit für das Dach, dieser beläuft sich noch auf 9.191,98 € und ist in knapp drei Jahren 
abbezahlt.  
 
Alles in allem kann der Verein mit dem Geschäftsjahr zufrieden sein. Es endet mit einem Überschuss von ca. 
4.000 € für den Verein und mit einem Überschuss von ca. 1.400 € für den Stall. Jedoch kann man mit diesem 
Ergebnis keine großen Sprünge machen. 
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Außerdem ist aufgefallen, dass sich die Unterrichtskosten für den Unterricht von Ulrike Ahrens nicht mehr mit 
den Einnahmen hierzu decken. Daher wird eine Erhöhung von 2,50€ / Stunde auf 3,00 € mitgeteilt. 
  

TOP 3  Bericht der Kassenprüfer 
 
Der Kassenprüfer berichtet über die Prüfung der Kasse und konnte keine Unregelmäßigkeiten feststellen. Somit 
empfiehlt er eine Entlastung der Geschäftsführung. 
Als neue Kassenprüferin wird Anette Slonka zur Wahl gestellt. Diese wird einstimmig von der Versammlung 
gewählt und nimmt die Wahl zur Kassenprüferin an. 

 
TOP 4  Entlastung des Vorstandes 
 
Die Entlastung des Vorstandes wird zur Wahl gestellt. Es wird sich weder enthalten, noch gibt es 
Gegenstimmen. Der Vorstand wird somit einstimmig entlastet. 
 

TOP 5  Berichte der Übungsleiter 
 
Ulrike Ahrens beginnt als Übungsleiterin der Reiter mit ihrem Bericht über das Jahr 2022. Die Springreiter haben 
an diversen Turnieren teilgenommen und konnte einige Erfolge erzielen. So konnten Linn, Laura und Maike in 
Bülkau den zweiten Platz beim Teamspringen erzielen, Maike wurde 7. bei der Kreismeisterschaft und die 
Mannschaft um Laura, Linn, Maike und Marei konnte auf dem Dobrock das Mannschafts-Springen für sich 
entscheiden und holte den Sieg für den Reitverein Ihlienworth. 
 
Anschließend übernimmt Annika den Bericht für Bianca, da diese krankheitsbedingt verhindert ist. Auch bei den 
Voltigierern war im Jahr 2022 einiges los. Endlich konnte wieder uneingeschränkt trainiert werden, sodass unter 
anderem ein Schaubild beim Kahnfest in Ihlienworth aufgeführt werden konnte. Es fand ein Training mit Picknick 
in Otterndorf am Badesee statt und die Voltigierer nahmen am Voltigierturnier in Hechthausen teil, wo sie den 
fünften Platz belegen konnten. 
Außerdem wird sich noch einmal bei Dagmar Seegemann und Nadine Funk bedankt, dass sie ihre Pferde 
kostenfrei zum Training zur Verfügung stellen. 
 
 

TOP 6  Wahlen zum Vorstand 
 
In diesem Jahr stehen die Neuwahlen der 1. Vorsitzenden und der Geschäftsführung an. Nicole Lehr und Annika 
Struhs stehen für eine weitere Amtsperiode zur Verfügung.  
Die Versammlungsteilnehmer werden nach weiteren Interessenten für die Ämter gefragt. Nachdem kein 
Interesse besteht, werden Nicole und Annika zur Wiederwahl gestellt. Die Versammlung stimmt einstimmig für 
die Wiederwahl und Nicole und Annika nehmen die Wahl an. 

 

TOP 7  Termine 2023 
 
Am 05.03.2023 findet der Trainingstag statt, Nennungen können noch bis zum 20.02.2023 eingereicht werden. 
Der Arbeitsdienst zum Trainingstag findet am 04.03.2023 statt. 
 
Wie in den vergangenen Jahren findet am ersten Maiwochenende wieder das Reitturnier, im Oktober das 
Ringreiten, Anfang November der Flohmarkt und am dritten Advent das Weihnachtsreiten statt. 
 

TOP 8  Ehrungen 
 
Es wurden diverse Ehrungen vorgenommen. 
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TOP 9  Anträge und Verschiedenes 
 
Unter Top 10 wird das Jubiläum im Jahr 2025 angesprochen, hier soll eine Arbeitsgruppe ins Leben gerufen 
werden, um die Organisation zu planen. Als Arbeitsgruppenvorsitzende bringt Maike Langkabel sich ein. 
 
Außerdem wird ein neues System zu den Arbeitsstunden eingeführt. Da sich in der Vergangenheit beschwert 
wurde, dass man nicht immer an den Ordner mit den Zetteln für die Arbeitsstunden kommt, muss nun jedes 
aktive Mitglied einen eigenen Zettel führen, die Arbeitsstunden gegenzeichnen lassen und die 
Arbeitsstungensammelkarte bis zum 15. des Folgejahre der Geschäftsführung Annika Struhs zukommen 
lassen. 
 
Anette Slonka bringt noch ein, dass sie gern die zwei Boxen hinten am Waschplatz sauber gemacht hätte, diese 
aber als Lagerraum genutzt werden. Außerdem sollten vor Jahren mal die schweren Ständer für das 
Freispringen getauscht werden und es hätte auch Sponsoren für einen Teil der Neuanschaffung gegeben. Dies 
ist bisher nicht erfolgt.  
 
Nicole Lehr äußert hierzu, dass die Boxen noch aufgeräumt und entsprechend Sperrmüll angemeldet wird.  
Die Ständer sollten aus Alu sein, Nicole Lehr gibt hier zu bedenken, dass diese schnell verbiegen der 
Sachverhalt aber noch einmal geprüft wird. 
 
Jürgen Dittmer fragt, wann denn nun mit dem Springplatz angefangen werden soll. Die Vorsitzende erklärt, dass 
dieser Punkt ganz oben auf der Liste steht, das Wetter in letzter Zeit aber nicht so gut mitgespielt hat. Weiterhin 
wird vorgeschlagen, den Sand bei Wichmann zu bestellen, hier wirft die Vorsitzende ein, dass die Lieferkosten 
wahrscheinlich sehr hoch sein werden. 
In diesem Zusammenhang bietet Lisa Mahler an, dass sie und ihr Mann gern Sand holen können. 
 
Nachdem keine weiteren Anträge oder Fragen bestehen, bedankt sich Nicole Lehr bei den Mitgliedern für ihr 
Engagement und schließt die Versammlung um 20:50 Uhr. 
 
 
 
 
 
Protokollantin: Annika Struhs 

 
 
Annika Struhs (Geschäftsführerin) 


